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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 2023-2024 

AVIS DE CONVOCATION 

Lieu : Plateforme TEAM                                            Date : Lundi 29 avril 2024, 18h30 

ORDRE DU JOUR   5e séance régulière du Conseil d’établissement 
 
 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
Présences :  Robert Beaudin, Julie Campeau, Raymonde Gomis,   
Noureddine Chouki, Catherine Coté-Joannette, Benjamin Mortagne, Naouel 
Magherbi, Jean-François Latreille, France Chiasson, Romaine Boji Kaje, Joshua 
Arevalo-Fernandez, Aphrodite Atankale, Samuelle Noiseux Bourque, Mounir 
Fekhinkheri, Andréanne Cloutier, Terez Kai Lawson, Martin Leblanc, Rachel Demers-
Lambert 
Absentes : Leah Skye Loranger.   

  

 

2. QUESTIONS DU PUBLIC 

Madame Barbeau nous explique en général l’importance du français pour que les 
élèves soient diplômés aussi pour leurs réussites. Madame Barbeau donne aux 
membres des explications par rapport à la nouvelle grille horaire pour l’année 2024-
2025 qui mènent à la réussite des élèves. 

Monsieur Leblanc explique aux membres que les 6 périodes ne sont pas assez pour 
que les élèves réussissent leur cours en français. 

Monsieur Leblanc dit que les enseignants n’ont pas le temps pour finaliser les 
travaux et qu’ils font la course pour accomplir les demandes et les besoins des 
élèves. 

INFORMATION 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Monsieur Beaudin informe les membres que le dernier CÉ sera le 3 juin et 
madame Gomis demande aux membres de le noter dans leur agenda. 

Madame Campeau adopte l’ordre du jour. 

 

Adopté à l’unanimité  

ADOPTION 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL du 18 mars 2024 

Le procès-verbal du 18 mars est adopté par monsieur Chouki 

 

Adopté à l’unanimité  

 

ADOPTION 
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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 2023-2024 

AVIS DE CONVOCATION 

Lieu : Plateforme TEAM                                            Date : Lundi 29 avril 2024, 18h30 

5. SUIVI AUX PROCÈS-VERBAUX  

Monsieur Beaudin a dit qu’il n’a pas de suivi à faire 

 

Adopté à l’unanimité  

ADOPTION 

6. CALENDRIER 2024-2025 

Monsieur Beaudin explique aux membres que le calendrier 2024-2025 prend un peu 
de temps pour qu’il soit finalisé et équilibré, aussi monsieur Beaudin a dit qu’il 
vérifiera avec sa secrétaire pour faire une petite modification. 

Madame Campeau pose la question à savoir si la rencontre des parents des écoles 
secondaires ne sera pas la même journée que celle des écoles primaires?  

Monsieur Beaudin a répondu qu’il y avait une rencontre avec des directions des 
écoles primaires à ce sujet pour éviter de les mettre la même journée. 

Monsieur Mortagne a dit qu’il n’a jamais vu le nouveau calendrier scolaire et 
monsieur Beaudin répond qu’il sera ajouté dans les fichiers du CÉ une fois modifié. 

INFORMATION 

7. Grille-matière 2024-2025 (français / CCQ en secondaire 4) 

 

Monsieur Beaudin explique aux membres la nouvelle grille-matière et dit qu’il 
s’inquiétait beaucoup par rapport au nombre d’échecs en français. 

Monsieur Beaudin dit qu’il mettra toutes les chances pour avoir moins d’échecs en 
français.  

Madame Chiasson demande si possible d’avoir un moyen d’investir pour ne pas jouer 
dans le programme d’éducation, madame Chiasson propose le Coenseignement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

APPROBATION 
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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 2023-2024 

AVIS DE CONVOCATION 

Lieu : Plateforme TEAM                                            Date : Lundi 29 avril 2024, 18h30 

 
Monsieur Mortagne souhaite que l’aspect légal soit respecté (être en conformité 
avec le régime pédagogique) tout en cherchant des solutions qui pourraient 
convenir aux enseignants de français afin de favoriser la réussite des élèves. Il 
rappelle que, dans les années passées, des mesures de soutien tel que le C.A.F.É. 
fonctionnaient bien et étaient d’un grand support pour les élèves. Madame 
Cloutier souhaite la réussite de tous les élèves. Madame Magherbi demande 
comment les autres écoles se sont organisées par rapport à cette nouvelle grille 
matière.  
Madame Lawson montre des documents et explique des exemples pour la réussite 
des élèves en français.  
Madame Lawson explique que les élèves ont besoin de leur diplôme pour aller plus 
loin et de donner plus de chances aux élèves pour réussir et obtenir leur diplôme 
comme avoir plus de périodes en français afin de réussir.  
Madame Lawson a ajouté que la diplomation est la plus importante.  
Madame Bourque demande s’il y aura des libérations et monsieur Beaudin répond 
oui.  
Monsieur Mortagne dit que, l’année dernière, il y avait des propositions qui n’ont pas 
été mises en place.  
Monsieur Beaudin veut absolument la réussite des élèves. 
Madame Gomis propose si possible d’avoir des clubs de lecture l’année prochaine. 
Madame Lawson demande de trouver des solutions réalistes pour favoriser la réussite 
de tout le monde et elle demande si possible d’appliquer les clubs de lecture l’année 
prochaine.  
Madame Chiasson trouve que le Coenseignement serait une chose très intéressante 
pour l’année prochaine.  
Madame Gomis demande aux parents de s’impliquer. 
Madame Cloutier demande s’il y aura des sorties pour les élèves du régulier.  
Madame Romaine explique qu’il avait des échecs en math à cause du français et que 
le français est une matière très importante pour la réussite des élèves.  
Madame Magherbi propose le cours de français à 8 périodes et CCQ à 2 périodes avec 
toutes les suggestions que le CÉ approuve. 

Madame Magherbi a dit qu’il y avait beaucoup de retards à cause de la grève. 

 

 

Approuvé à l’unanimité  
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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 2023-2024 

AVIS DE CONVOCATION 

Lieu : Plateforme TEAM                                            Date : Lundi 29 avril 2024, 18h30 

8. FRAIS CHARGÉ pour PPP (pour le programme Centaure -ajustement)  

Monsieur Beaudin informe les membres de CÉ qu’il avait une augmentation dans le 
programme Centaures et qu’une partie des frais sera remboursé par le 
gouvernement. 

Le point est soutenu par madame Cloutier. 

 

 

Approuvé à l’unanimité  

 

 

 

    

APPROBATION 

9. CODE DE VIE, AGENDA CODE DE VIE,  CHARTE  

Madame Demers explique qu’il n’y aura pas de changements dans le code de vie ni 
dans la Charte pour l’année prochaine 2024-2025. 

Madame Demers donne aux membres des informations concernant la page 
couverture de l’agenda pour l’année 2024-2025 et qu’il y a eu un professionnel qui a 
aidé les élèves pour la page couverture que madame Demers a montré aux membres 
du CÉ. Elle a dit qu’il y aura un vote pour en choisir une. 

 

 

Adopté à l’unanimité  

ADOPTION 

10. HORAIRE DE FIN D’ANNÉE- SEMAINE DES EXAMENS 

Monsieur Beaudin montre aux membres le calendrier d’examens de fin d’année, et il 
ajoute si les examens incluant le tiers temps finissent en PM les cours de l’après-midi 
seront suspendus. 
Madame Campeau demande si un élève absent à son examen de danse a le droit à 
une reprise? Monsieur Beaudin dit que les élèves seront évalués pendant le spectacle 
de danse  
 

 

Approuvé à l’unanimité  
 

APPROBATION 

  

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_Yzg4ZDVhZTItZjNiMS00YTc2LThlMjctMzg1Y2EzMDIxYTBl%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22fe67220d-7730-4b50-8cef-b17bb153d296%22%2c%22Oid%22%3a%22b5ca1507-7e49-4163-941c-38668b995bb4%22%7d
https://elevescsmbqc-my.sharepoint.com/personal/robert_beaudin_csmb_qc_ca/Documents/1-Documents%20de%20Cavelier/Conseil%20d'%C3%A9tablissement/Archives/2020-2021/06-R%C3%A9union%2017%20mai%202021/Code%20de%20vie%202020-2021.docx
https://elevescsmbqc-my.sharepoint.com/personal/robert_beaudin_csmb_qc_ca/Documents/1-Documents%20de%20Cavelier/Conseil%20d'%C3%A9tablissement/Archives/2020-2021/06-R%C3%A9union%2017%20mai%202021/pags%207-8-9-Code%20de%20vie%202021-2022.docx
https://elevescsmbqc-my.sharepoint.com/personal/robert_beaudin_csmb_qc_ca/Documents/1-Documents%20de%20Cavelier/Conseil%20d'%C3%A9tablissement/Archives/2020-2021/06-R%C3%A9union%2017%20mai%202021/Charte.pdf


Cliquez ici pour rejoindre la réunion  
  
  

É c o l e  s e c o n da i re  C a v e l i e r - D e  L a S a l l e  9 1 9 9 ,  r u e  C e n t r a l e  L a S a l l e  ( Q u é b e c )   H 8 R  2 J 9  
  ( 5 1 4 )  5 9 5 - 2 0 4 4   ( 5 1 4 )  5 9 5 - 2 1 0 0  c a ve l i e r . e c o l e l a s a l l e . c o m  

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 2023-2024 

AVIS DE CONVOCATION 

Lieu : Plateforme TEAM                                            Date : Lundi 29 avril 2024, 18h30 

11. SORTIES SCOLAIRES  

Monsieur Mortagne demande pourquoi il y avait deux retraités qui accompagneront 
les élèves à la sortie du Camping, monsieur Beaudin lui a répondu car cela va coûter 
moins cher à l’école. Monsieur Beaudin a confirmé aux membres après ces 
vérifications avec le CSSMB qu’il n’y avait pas de ratio pour les sorties scolaires.  
Monsieur Mortagne approuve le point. 
 

Approuvé à l’unanimité  

APPROBATION 

12. VOYAGES : CAMPING  

Madame Lawson dit que les sorties éducatives fonctionnent bien avec les 
élèves. Monsieur Beaudin dit qu’il reste encore l’argent pour les sorties. 
Madame Cloutier demande si possible d’avoir des sorties pour les élèves du 
régulier aussi. 
Monsieur Mortagne approuve. 
 

Approuvé à l’unanimité  

APPROBATION 

13. Levée de fonds (projet d’élèves de Mme Naouel Magherbi)  

Madame Magherbi explique le projet d’aide humanitaire que les trois filles ont 
proposé. Madame Magherbi communique des informations concernant ce projet, elle 
dit que les trois filles veulent vendre des petits gâteaux qu’elles prépareront chez elles 
pour ramasser de l’argent et le donner à l’organisme UNRWA pour aider les réfugiés 
palestiniens. Tous les membres du CÉ ont aimé l’idée et l’initiative des filles mais 
monsieur Beaudin devrait vérifier avec l’avocat du CSSMB avant de donner une 
réponse finale à madame Magherbi. 
Projet à discuter et à suivre… 

APPROBATION 

14. MEMBRE DE LA COMMUNAUTÉ 

Madame Coté-Joannette explique aux membres les ateliers qui étaient offerts dans 
les classes des élèves du 2e cycle et qu’il reste quelques classes à compléter dans les 
prochains jours. 

INFORMATION 
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15. MOT DU REPRÉSENTANTS DES ÉLÈVES  

Monsieur Arévalo montre et explique aux membres de CÉ le bilan de toutes les 
activités de cette année et l’activité de Noël qui était annulée à cause de la grève.  
Monsieur Arévalo a dit que les élèves aimeraient avoir une journée sans uniforme le 
jour de la Saint-Valentin et pour cette raison, les élèves ont « skippé » des cours. 
Monsieur Arévalo a des nouveaux projets pour l’année prochaine. 
Madame Campeau et madame Cloutier ont félicité monsieur Arévalo pour sa 
présentation. 
Madame Cloutier demande à monsieur Arévalo s’il y aura des activités. 

INFORMATION 

16. Mot du président 

Madame Gomis informe les membres d’une conférence au sujet de :  
Comment gérer le stress des élèves pendant la période d’examens qui aura lieu le 10 
mai et encourage les parents à y participer, car c’est une conférence très importante 
à destination des parents. 
Madame Gomis remercie toute l’équipe de leurs travaux et de leurs implications pour 
la réussite des élèves. 

INFORMATION 

17. MOT DU DIRECTEUR 

Monsieur Beaudin remercie tout le monde pour leurs efforts. 
Monsieur Beaudin a dit que les parents de secondaire 5 ont déjà reçu les informations 
concernant le Bal des finissants.  

INFORMATION 

18. MOT DU REPRÉSENTANT DU PERSONNEL 

Rien de particulier.  INFORMATION 

19. Mot du délégué au comité de parents 

Madame Gomis annonce que le délégué au comité de parents a démissionné et 
le substitut prendra la relève qui sera madame Aphrodite. INFORMATION 
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20. QUESTIONS DIVERSES 

Il n’y avait pas de questions. INFORMATION 

21. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE  

Madame Gomis remercie une autre fois tous les membres et met fin à cette 
rencontre à 21h49 
 
 

ADOPTTION 
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